

Navigieren auf baselland.ch

- [Startseite](#)
- [Navigation](#)
- [Inhalt](#)
- [Kontakt](#)

- [Mobile navigation](#)
- [Service Navigation](#)



Benutzerspezifische Werkzeuge

Servicenavigation

- [Stellen und Personal](#)
- [Medien](#)
- [Kontakt](#)



Logo

Website durchsuchen

- Nur auf Unterseiten

Keine Ergebnisse gefunden

Resultate gefunden, benutze die Pfeiltasten Hoch und Runter um zu navigieren.

Resultat gefunden, benutze die Pfeiltasten Hoch und Runter um zu navigieren.

Globale Reiter

ausgewählt

- [Startseite](#)
- [Themen](#)
 - [Direkt zu Themen](#)
 - [Dossiers](#)
 - [A](#)
 - [B](#)
 - [C D](#)
 - [E](#)
 - [F](#)
 - [G](#)

- [H](#)
- [I J](#)
- [K](#)
- [L](#)
- [M](#)
- [N](#)
- [O](#)
- [P](#)
- [Q R](#)
- [S](#)
- [T](#)
- [U V](#)
- [W](#)
- [X Y Z](#)
- [Politik und Behörden](#)
 - [Direkt zu Politik und Behörden](#)
 - [Landrat / Parlament](#)
 - [Regierungsrat](#)
 - [Gerichte](#)
 - [Besondere Behörden](#)
 - [Direktionen](#)
 - [Gemeinden](#)
 - [Behördenverzeichnis](#)
- [Wirtschaft](#)
 - [Direkt zu Wirtschaft](#)
 - [Standortförderung](#)
 - [Areale](#)
 - [Bewilligungen](#)
 - [Wirtschaftsdaten](#)
 - [Immobilien](#)
 - [Partner](#)
 - [Diverses](#)
- [Online-Schalter](#)
 - [Direkt zu Online-Schalter](#)
 - [A – Z](#)
 - [Für Private](#)
 - [Für Behörden und Gemeinden](#)
 - [Für Unternehmen](#)

Inhalts Navigation

- [Geschäfte des Landrats](#)
 - 2008-26

Sie sind hier: [Startseite](#) / [Politik und Behörden](#) / [Landrat / Parlament](#) / [Geschäfte](#) / [Geschäfte bis Juni 2015](#) / [Geschäfte des Landrats](#) / 2008-26

2008-26

Parlamentarischer Vorstoss

Titel: Motion von Klaus Kirchmayr, Grüne: Günstigerer Stromtarif für Wärmepumpen

Autor/in: [Klaus Kirchmayr](#), Grüne

Eingereicht am: 24. Januar 2008

Nr.: 2008-026

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Wärmepumpen sind anerkannter ein sehr wirksames Mittel um die Energieeffizienz zu fördern. Je nach Heizungsart lässt sich bis zum 5-fachen der investierten Stromenergie als Heizenergie gewinnen.

Mit Brief vom 18. Januar informiert der grösste Stromversorger der Region, die EBM, ihre Kunden, dass rückwirkend ab 1. Januar 2008 der bis anhin geltende vergünstigte Stromtarif (Tarifgruppe 3) für den Betrieb von Wärmepumpen nicht mehr gültig sei und Wärmepumpen zum normalen Stromtarif betrieben werden müssen.

Damit werden all diejenigen bestraft, welche in der Vergangenheit in eine Wärmepumpe investiert und sich in ihren Investitionsrechnungen auf einen vergünstigten Tarif verlassen haben. Dass ein Monopolist wie die EBM mitten im Spiel die Spielregeln ändert, ist unfair und führt jede seriöse Auseinandersetzung mit teuren Investitionen in Energieeffizienz ad absurdum.

Darüber hinaus besteht nun für Wohneigentümer, welche sich mit dem Gedanken an die Investition in eine Wärmepumpe befassen eine deutlich höhere Hürde diese Investition zu tätigen. Angesichts der Herausforderungen des Klimawandels ein denkbar schlechtes Signal, welches auch der von der Regierung formulierten Nachhaltigkeitszielen widerspricht.

Der Regierungsrat schafft die notwendigen Voraussetzungen, welcher die konzessionierten Stromversorger verpflichtet, den Einsatz von Wärmepumpen durch das Angebot eines günstigeren Stromtarifs weiter wie bis anhin zu fördern.

[Back to Top](#)

Weitere Informationen.

Fusszeile

[Kanton BL](#)
[Amtsblatt](#)
[Gesetzessammlung](#)

[Geoportal](#)
[Baselland Tourismus](#)
[Gemeinden](#)

[Behördenverzeichnis](#)
[Öffentlichkeitsprinzip](#)
[Impressum / Disclaimer](#)

Kanton Basel-Landschaft
Telefonzentrale +41 61 552 51 11
[Kontaktadressen](#)

- [Übersicht](#)